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增值
还是减分!

信息公开之后!!

入乡问俗无须教

如果没护住准考证
怎么办!

! ! ! !新闻焦点!湖北宜都市二中

女教师周玉兰" 在为高三学生

送准考证时遭遇劫匪# 她被歹

徒钝器砸中头部流血不止"仍

然死死护住准考证# 躺在病床

上的周玉兰向媒体表示" 孩子

们的前途比她的生命更重要#

$相关报道见 "#$%中国新闻&

垃圾收费之前先让环保理念深入人心
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! ! ! !建一座人行天桥! 需要多少

钱" 在不长的时间内!广州市相关

部门先后给出了两个答案#!"##

万元和 $##万元$

据南方日报报道!广州市发改

委的一份文件显示!当地近期拟建

的 "#座天桥!平均投资接近 !"##

万元$随后!广州市建委澄清%广州

市政府拟投资 %#%&万元!建设 !#

座人行过街设施和完成部分天桥

加建雨篷计划$这批天桥的均价为

$#%'&万元!不足先前文件的一半$

如果没有最初的信息公开!恐

怕就不会有如此戏剧化的数字变

动$信息公开的目的是让公众知晓

政府的政务行为!并在此基础上行

使监督权$ 从这个意义上说!广州

公开拟建天桥的投资费用!并及时

回应公众的质疑!这种主动接受监

督的态度!是值得称道的$

近年来!不少监督线索!都来

源于政府公开的信息$一些不合理

的政府采购! 疑云重重的人事任

命!从采购招标公告&干部任前公

示中!被发现端倪$ 例如前段时间

的'湘潭神女(事件)就是在干部任

前公示中暴露了拟任区发改局副

局长过于年轻)仅为'(#后()由此

查出违规提拔的问题$

在信息公开的大趋势下)一些政

府工作的失误和纰漏被曝光)让一些

官员很不适应) 也不知道怎么回应$

然而)即便信息不公开)这些失误和

纰漏)也依然存在)而内部监督往往

碍于人情和利益)无法彻底$ 只有公

开信息)接受社会监督)才能促使政

府部门和官员直面问题&改进服务$

当然)也有人担心)如果少数

人摸清了信息公开的'套路()打着

信息公开的幌子掩盖问题) 怎么

办" 解决的办法之一)无外乎更进

一步的信息公开) 让公众更全面&

更深入地了解政府工作$而当前的

信息公开程度) 离公众的期待)还

是有一定距离的$

广州天桥的平均投资)为什么

会有如此大的差别"根据建委负责

人的解释)建设天桥的总投资要以

招投标的中标价格为准)此前的所

谓'天价(建设费并非实际支出$另

外)发改委公布的是总投资)建委

公布的是建造费*发改委的数字是

'概算()建委的数字是'估算()更

加准确一些$ '还有就是因为财政

投资的项目一旦出现意外情况)追

加费用比较困难)所以当初上报的

时候就将投资往上浮了一些$ (

从这里就可以看出)所公布的数

字)是比较含糊的*甚至可以说)相关

部门给出的数字)有较大水分)预留了

'漫天要价就地还钱(的空间$ 前后两

个数字差距巨大的原因)值得更多追

问*拟建天桥为何从 "#座'砍(到 !#

座)也让人不解$ 相关部门切勿'高

估(公众的理解能力)还是把投资总

额的具体项目一个个地公布出来)让

公众看看钱都准备花在哪里)这样)既

减少了公众'误解(的可能)也压缩了

少数人从公共利益中寻租的空间$

纪 玉

! ! ! !有段恼人的视频)前一阵子在

网上传得热闹# 高铁上一个外国

人)在众目睽睽之下)公然辱骂邻

座女乘客*更莫名其妙的)是旁边

的乘警)非但不加制止)反倒用油

滑的口吻)调侃受害同胞)劝她息

事宁人)不加追究#人家可是艺术

家啊+直到雇他的北京某乐团事后

发布声明)那人的俄罗斯大提琴手

身份才算确认,--

旅华外国人肆无忌惮地欺侮中

国人) 貌似偶然而不必大惊小

怪...恃强凌弱撒泼耍赖) 无论哪

里都可能发生*只要'有法可依)违

法必究()波折再大也没什么了不起

的$不过)这一桩和其他几起近期曝

光的洋流氓丑闻) 还是难免引人推

想% 半殖民地时代虽已完结)'华人

与狗--(之类恶念)于多年来被视

为'外宾(的某些洋人头脑中)是否

仍在作怪*个别'温文有礼(的外国

绅士) 怎么到了中国) 就会另换嘴

脸)眼中再无公德和法律$

其实)洋人如今玩的'变脸术()

并非一朝一夕新学来的把戏) 实为

悠久遗产的继承$ 按照老牌 '中国

通(费正清在/美国与中国0里的说

法!这所谓'传统(其来有自...

'比方说在政治方面!我们按

照我们自己的革命传统!自觉地反

对殖民主义! 怀疑欧洲人施展阴

谋!总觉得我们在早期避免从事帝

国政治甚至强权政治这一点上比

他们纯洁些$ 但与此同时!由于我

们要求最惠国待遇!我们毫不犹豫

地享受了治外法权带来的一切半

殖民地成果$ 在日常生活上!甚至

最不受人重视的美国公民...事

业失败后逃债的人!为求资助家庭

而出国谋生以取得汇款的人!无票

偷乘船只的人!以及冒险家...当

他们在上海登岸之后! 就摇身一

变!被当作上等人看待$ 他们像中

国绅士一样!被认为是高出于群众

之上!是不受当地警察欺压的$ 普

通美国人刚坐人力车时!觉得被一

个当马的人拉着! 有点不好意思!

但很快就接受了他的优越地位!认

为东方生活和有廉价劳动力在身

边伺候是很愉快的$甚至平等思想

很深的传教士!也不得不迁就中国

等级社会的现实情况$ (

费正清所分析的! 是旧中国的

典型形象$ '三十年河东!三十年河

西(!'洋大人(的后代运气不好!'红

头阿三(甚嚣尘上的'冒险家乐园(!

已同今日中国不再有缘* 来到中国

虽然难免有所失落! 但说不好也会

暗自庆幸%中国'等级(似乎依然!权

贵和富人地位似乎仍优越!难免'高

出于群众之上(...谁能保证不会

'入乡随俗(" 一本取名/关系0的畅

销书!能在旅华外商中间洛阳纸贵!

无疑是一个有效的旁证$

据说!不法外国人在中国日子

要不好过了$ 以前不曾明令整治!

未必是表明过去很少同类案例$只

不过以往遇到洋人装神弄鬼!大家

多半睁一只眼闭一只眼!马虎对付

过去作罢$眼下清理'洋垃圾(的号

召!声浪此起彼伏!其中喊得最响

的!是一位国家电视台的英文主持

人$ 他在微博上承认!邀请的节目

'嘉宾(!其中的'洋混混(也不止一

两位$ 只是观众说不清楚!他能不

能也算作是'无辜(的上当者$

今天!在自由平等民主的国度!

信息交流通畅无碍! 社会管理公开

透明! 区分什么本国公民还是外国

来客!仿佛并无必要$ 真正懂得'入

乡问俗(的洋人!自然也不会把他

们的老话儿抛在脑后%'人在罗马!

举手投足!要随罗马人习惯$ (

赵武平

! ! ! !轨交 &号线儿童医学中心站开

出个'童乐园(!让病孩和家属可以

在那里休整$

出发点当然好!用心良苦!但一

问身边年轻父母们! 却不约而同对

此并不认可%

激烈一些的说'作秀(%地铁站!

主要任务是客运! 掺和病孩的事情

干吗"温和一些的说'不实用(!蛮好

白相!会抱着自己孩子看看$不管是

激烈的还是温和的! 都不想让自己

孩子进去...已经生病了! 还凑这

个热闹干嘛$ 去医院!病孩是更多!

但那是没办法*如果有可能!医院都

不想去!私人医生上门服务!做不到

不是么$

父母们相同的担心是% 集中病

孩!是否存在交叉感染的隐患"虽然

童乐园采取了一定的消毒措施!但

毕竟不是专业医疗单位$ 地铁工作

人员对孩子病情的认知! 也缺乏专

业性$ 万一有烈性传染病孩子来乐

园!岂不是给乐园埋下'定时炸弹("

退一万步说! 即便抱着已经生病谁

怕谁的心态来乐园玩! 难保还有健

康孩子经不住乐园吸引! 惹出点毛

病来$

这让我想起不久前一个朋友碰

到的事%

一位 $#多岁的领导!发的每条

短信后面!都附带一个字符笑脸!有

时小猪嘴& 有时眨眼睛& 有时吐舌

头!颇有返老还童之势$领导本人并

不知情$下属收到心中暗暗诧异!但

又不便当面求证$直到有一天!夫人

忍不住嘲弄他哪能兴趣介好! 学起

了'小年轻($他才知道原委$回想起

跟下属! 尤其是年轻女下属发的工

作短信后面! 居然也冒出不伦不类

的字符!领导十分不爽$

致电通信公司投诉! 对方解释

这是免费赠送的增值服务! 完全是

一番好意! 惹得平日温文的领导怒

不可遏$

看上去! 字符笑脸和童乐园毫

无关系!却有相似之处%一方面是好

心未必会办成好事$英谚有云%善意

铺成通往地狱的道路$当然!那是极

而言之*另一方面!看清服务对象至

关重要! 否则增值服务做成了减分

服务!实在是吃力不讨好$不管是地

铁还是通信公司! 或许都应三思而

后行$

吴 强

展现崇高职业精神

为了学生的前途! 被歹徒袭

击后死守准考证! 周玉兰展现了

崇高的职业精神&职业道德$幸好

周玉兰没有生命危险!否则!让学

生们于心何安1 钱夙伟

应考虑到丢失可能

如果周老师没能护住准考

证! 是不是意味着这些学生失去

了今年的高考机会" 希望相关方

面能够考虑到准考证丢失的可

能! 拿出一个富有人文关怀的应

急措施$ 乔 杉

别让准考证过于沉重

在科技高度发达的今天!我们

完全可以更加灵活地处理证件丢

失问题$准考证的确重要!然而!它

也仅仅是一个证件而已!别让它成

为生命不能承受之重$ 张枫逸

! ! ! !! 人民日报《期待更多“让
路”之举》%反观一些地方!为了迎

接视察搞'突击搬迁(&为了开好大会

搞'突击清理(!官员出门动辄交通管

制&警车开道!给当地百姓带来很多不

便$不妨反思%连元首峰会都可以给考

生让路! 地方官员是不是也应该多从

群众的角度出发!让扰民之举更少些!

让路之事更多些呢" $静 昂&

! 南方日报《界定“飙车”概
念是有益尝试》：归根结底!我们还

是必须依赖司法解释层面对于'醉

驾入刑(以及'飙车入罪(所作的法

理阐释!如此才能在全国范围内统

一罪名的适用!使得司法实践真正

能做到宽严相济$ $洪 丹&

! 新京报《网上删掉副市长，
机构就“消肿”了吗》：一个职数配备
臃肿的政府部门!其中人员即使再节

省也不过是个人操守问题!而整个部

门的浪费则是制度问题$ $燕 农&

市绿化市容局负责人在市政

府新闻发布会上表示!上海自去年

启动生活垃圾分类试点以来!人均

生活垃圾处理量减少了 $)$今年!

上海将加快推进垃圾分类减量试

点!力争人均生活垃圾处理量控制

在每天 #'*+公斤$ 居民生活垃圾

处理收费的可行性正在研究之中$

垃圾减量对城市和市民都有

利!但是推出垃圾收费!首先还是

应该得到广大市民的理解和支持$

垃圾收费是一个新的收费项

目!事关市民切身利益$ 如果缺少

了市民的理解和支持! 那么收费

就容易陷入尴尬%强行收费的话!

容易导致市民的抵触情绪! 或者

采取措施回避垃圾减量问题$ 这

样就有违垃圾收费制度的初衷$

所以!推行垃圾收费之前!必

须让市民充分地参与讨论!通过媒

体讨论&意见征集与反馈&听证会

等形式! 让垃圾减量成为社会共

识! 让公众知晓垃圾收费目的何

在!垃圾减量对市民有什么实际好

处!收上来的钱会如何使用$而且!

这种讨论应该是公开&透明&互动

的!而不能是封闭&单向的$

垃圾收费不是目的! 更不是

终点!因此!要让垃圾收费真正起

到效果!同时也让城市更美好!最

根本的还在于让环保意识深入人

心! 让居民深入了解垃圾减量的

现实意义和作用! 使居民自觉减

少垃圾的产生! 这才是减少垃圾

总量最重要的工作$（新民网评论
员，网址 !!!"#$%&'%"(%）
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